

RESUMENES
ABSTRACTS

Cultura política, política exterior y caducidad del modelo del Estado como actor racional: el caso argentino

Por Carlos Escudé

Con su tradicional estilo, el autor revisa los textos que se han utilizado en la enseñanza de geografía en los niveles primario y secundario desde 1879 hasta 1986 para buscar responder a un interrogante sobre las causas del surgimiento del problema político – cultural que, según identifica en su artículo, crea una “trampa” en la que la racionalidad del político se opone a la racionalidad del Estado, que en consecuencia deja de operar como actor racional.

Los cambios y paradigmas en la educación en sus primeros ciclos en torno a temas tales como la vocación de paz de la Argentina, la imagen del territorio nacional, la consideración del espacio antártico como propio, el reclamo de soberanía sobre las Islas Malvinas y la guerra argento – británica de 1982, el Canal del Beagle y la Patagonia son temas que el autor irá desplegando a lo largo de un artículo polémico y en el que es fácil verse reflejado.

Political culture, foreign policy and the lapse of the State as a rational actor: the Argentine case.

By Carlos Escudé

With his traditional style, the author reviews the books that have been used to teach Geography at elementary and secondary school levels during the 1879-1986 period. He searches for the causes of the emergence of the cultural and political problem that, according to his viewpoint, creates a “trap” in which the rationality of the politician opposes the rationality of the State, making the latter cease to operate as a rational actor.

The shifts and paradigms of the early educational stages concerning topics such as the Argentine vocation for peace, the image of the national territory, the consideration of Antarctica as own, the sovereignty claim over the Malvinas and the Argentine-British war of 1982, the Beagle Canal and Patagonia are the themes that the author addresses along this controversial paper.

Los fenómenos del narcotráfico y terrorismo en las Relaciones Internacionales. Consecuencias para América Latina: el caso de Colombia

Por Agustín M. Romero

Las amenazas a la Seguridad nacional ya no provienen tanto de posibles conflictos tradicionales como de nuevos desafíos esencialmente internos, tales como el terrorismo, el narcotráfico o la calidad de las democracias, que van socavando las capacidades de los Estados.

En este trabajo se analizan los fenómenos del terrorismo y del narcotráfico y sus significado para la seguridad latinoamericana en general, y para la Argentina en particular.

Los intentos de dar respuesta a estos desafíos desde la OEA y desde Naciones Unidas cierran un artículo que se vale del “caso Colombia” como un referente permanente al que el autor recurre para exemplificar o aportar claridad en el desarrollo de un tema de suma actualidad.

Drug-dealing and terrorism in international relations. Consequences for Latin America: the Colombian case.

By Agustín Moreno

The threats to National Security no longer come from likely traditional conflicts but from new essentially domestic challenges such as terrorism, drug-dealing or the quality of democracies, which undermine the capacities of the states.

In this paper, the author analyzes the drug-dealing and terrorism phenomena, and their meaning in terms of Latin American and Argentinean security.

The OAS and the United Nations' attempts to address these issues are treated at the end of the article. The “Colombian case” is constantly used a reference in order to exemplify and clarify this highly important topic.



La creación de la Corte Penal Internacional

Por Silvia A. Fernandez Gurmendi

Sin dudas la creación de la Corte Penal Internacional en la Conferencia de Roma de 1998 ha sido un importante progreso para la realización del Derecho Internacional Público.

Su elementos esenciales quedan expuestos en el presente trabajo, que se centra en la compleja relación que se establecerá entre la Corte y los Estados por un lado, y entre la Corte y el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas por el otro, una vez que esta comience a funcionar

The creation of the International Criminal Court

By Silvia A. Fernández de Gurmendi

Undoubtedly, the creation of the International Criminal Court at the 1998 Conference of Rome, has represented an important progress in the realization of International Public Law.

This article presents the main features of the Court, and focuses on the complex relations that it will establish with the States, on the one hand, and with the United Nations' Security Council, on the other, once it commences to function.



Las raíces del Nuevo Orden Internacional

Por Alejandro Simonoff

El artículo trata de los orígenes del Nuevo Orden Mundial. Lejos de los sueños de su inspirador, George Bush, nuestro mundo se muestra caótico y sin control. Sus bases están en el deterioro del escenario planteado tras la Segunda Guerra Mundial y cómo afecta a países desarrollados y subdesarrollados con distinta intensidad

The roots of the New International Order

By Alejandro Simonoff

This article deals with the origins of the New International Order. Far from the dreams of its mentor, George Bush, our World appears chaotic and out of control. The reasons for this are to be found in the deterioration of the post World War II scenario and the different ways in which it affects the developed and underdeveloped Nations.



El efecto interno de la política exterior. Un caso en la Provincia de Buenos Aires

Por Renato Carlos Sersale di Cerisano

La realidad económica internacional presenta oportunidades que deben ser utilizadas para mejorar la calidad de vida de los argentinos y para superar los cuellos de botella que afectan al crecimiento y al desarrollo de las pequeñas y medianas empresas radicadas en el territorio bonaerense. La gestión directa de los asuntos económicos internacionales desde el ámbito provincial está demostrando una contribución concreta en esa dirección. En este contexto, se describe un caso práctico de la aplicación de un modelo de las relaciones económicas internacionales que tiene una doble vía enfocada desde la perspectiva de la demanda interna-

cional y de la oferta provincial.

En este artículo el Subsecretario de Relaciones Económicas Internacionales del Gobierno de la Provincia de Buenos Aires nos guía a través del tema propuesto desde su saber y su experiencia práctica.

The internal effects of foreign policy. A case in the Province of Buenos Aires.

By Renato Carlos Sersale di Cerisano

The international economy offers opportunities that must be exploited in order to improve the quality of life of the Argentineans and to overcome the obstacles affecting the growth of small and medium size companies of the Province of Buenos Aires. The management of international economic affairs by the provincial authorities is showing a concrete contribution in this direction. Within this context, the author describes a practical case of the application of a model of international economic relations focussed both on the international demand and the province's offer.

In the article, the Undersecretary for International Economic Relations of the Province of Buenos Aires guides the reader through the topic, drawing from his knowledge and practical experience.



Características actuales y desafíos próximos en las relaciones Argentina – Estados Unidos

Por Anabella Busso

El artículo aborda dos temáticas conexas: las principales características políticas de las relaciones bilaterales entre la Argentina y los Estados Unidos a partir del gobierno de la Alianza y la identificación de algunos de los desafíos más significativos que enfrentará la política exterior argentina en el corto plazo y que involucran los vínculos con Washington. Para ello se señalan los principales hechos político-diplomáticos. Le sigue una reflexión sobre los desafíos que enfrentan las políticas exteriores regionales y en particular su influencia en Argentina como causa de la alteración parcial de las propuestas que la Alianza diseñó al inicio de la gestión.

Current features and coming challenges in Argentina-U.S. relations.

By Anabella Busso

This article addresses two related topics: the main political characteristics of the Argentinean-American bilateral relations since the "Alianza" Government commenced, and the identification of the most relevant challenges that the Argentinean foreign policy towards Washington will face in the short term. In this respect, the author

reviews the main political and diplomatic facts. The presentation of this topic is then followed by a discussion of the current regional foreign policies, with particular attention to their influence in Argentina due to the partial shifts experimented in the proposals designed by the “Alianza” during the early stages of its administration.



Conceptos de Seguridad y Defensa

Por Angel Pablo Tello

Partiendo del concepto de seguridad que dan las Naciones Unidas y de la definición de defensa que existe en nuestra legislación interna, el autor, Secretario de Asuntos Militares de la Nación, revisa la vinculación entre ambos y su complementariedad, para luego plantear una serie de premisas fundamentales vinculadas a la política nacional de defensa en el nuevo contexto internacional de la posguerra fría, buscando aprovechar los nuevos espacios que en este campo se abren, especialmente considerando las nuevas posibilidades de cooperación tanto a nivel universal como regional

Security and Defense Concepts

By Angel Pablo Tello

The starting points are the United Nations' concept of security and the definition of defense existing in the Argentine legislation. The author, currently Secretary of Military Affairs of the Argentine government, revises the links and complementation between the two concepts in order to propose a series of fundamental premises relating to the national defense policies in the post cold war international scenario. The new possibilities for cooperation, both at the global and regional levels, are also explored in the article.



